

En cuanto se percibió el ingeniero de vias y obras municipales de la resolución adoptada por el alcalde, presentó la renuncia del cargo.

Esto no evitará que en el expediente que se está formando, y en pieza separada, se examinen las cuentas y planos de las obras que desde hace año y medio se vienen haciendo en el viaducto.

Se habla del nombramiento de una comisión facultativa para que inspeccione los trabajos de restauración efectuados en aquí, y formule dictamen sobre su estado actual.

En Lorca se suicidó ayer un niño de diez años, llamado Antonio Novo, disparándose un tiro de pistola.

El proyectil le entró por un oído y le salió por el otro.

Por consecuencia de los arbitrios extraordinarios impuestos por el Municipio de Almería, los hortelanos no asisten al mercado, donde se han vendido las hortalizas sobrantes de ayer.

Ayer, a la una de la tarde, ocurrió en Lorca un choque de trenes.

Varios viajeros han resultado con heridas y contusiones.

Mañana domingo, a las nueve de la misma y en el teatro Taita (calle de las Agúas), celebrarán una reunión los ebauistas para tratar varios asuntos que interesan a los mismos.

Cuatro días son los que lleva la dirección general de la Deuda para recibir títulos de la deuda exterior para su cauce por la nueva emisión de 1891, y ya van presentados 11.252 títulos, importantes 112.471.400 pesetas.

Para poder llevar adelante este servicio, ha sido preciso que los funcionarios del negociado de recibo y reconocimiento de valores asistieran a la oficina desde las ocho de la mañana a las siete de la tarde, llenándose de este modo, a satisfacción de todos, dicho importante servicio.

La Navas de Tolosa se ha inaugurado un centro republicano, compuesto en su mayoría de mineros.

El acto de la inauguración resultó brillante, reinando la mayor cordialidad entre todos aquellos entusiastas republicanos que, presidiendo de matines, han estrechado los lazos de unión, decidiendo ir juntos a toda clase de luchas para conseguir el triunfo de nuestros ideales.

Es tal el caciquismo que impera en Alía (Cáceres) y tales los abusos que se cometen en el reparto y ejecución del impuesto de consumos con nuestros amigos de aquella localidad especialmente, que nos vemos obligados a llamar la atención del ministro de la Gobernación para que ponga coto a tales abusos, evitando las desgraciadas consecuencias que con tal motivo se pueden originar.

El Comité republicano-progresista del distrito del Hospicio se reunirá mañana 26, a las cuatro de la tarde, en la calle de San Ombre, número 3, principal, para tratar de asuntos de gran interés para el partido.

La juventud republicana progresista celebra el meeting de propaganda del distrito del Congreso mañana domingo a las nueve de la noche en el domicilio de la sociedad, Carrera de San Jerónimo, 28.

Mañana, de ocho a dos de la tarde, se verifican en las oficinas de El País la elección del Comité republicano-progresista del distrito de la Universidad.

El Alha, sociedad de camareros y dependientes de cafés y fondas de Madrid, celebra junta general extraordinaria el día 28 del corriente a las nueve de la mañana, en el local que ocupa el Circolo de la Unión Mercantil, Carreras, 14, para dar cuenta de los gastos e ingresos del semestre anterior, advirtiéndose a los señores socios que no hayan recibido convocatoria les sirva de aviso el presente sueto.

Dícese que el Sr. Cornelios, aconsejado por varios concejales, entre los que están dos que visitaron al alcalde interino, piensa volver sobre su acuerdo dejando sin efecto la suspensión de empleo y sueldo decretada al Sr. Intini, ingeniero director del municipio, de ser así, éste retirará la dimisión que tenía presentada antes de saber la determinación de sus superiores.

El director de Mataderos, Sr. Figueroa Torres, ha dictado disposiciones para el caso de que los tabajeros suban el precio de la carne.

En la sesión que celebre el lunes próximo la comisión provincial en la Diputación, quedará ultimado el arriendo de la Plaza de Toros.

La comisión provincial ha desechado el proyecto de comprar el hotel que para manicomio pensaba adquirir, próximo a la Plaza de Toros.

En su lugar se construirá uno de nueva planta, con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, en los terrenos del campo de Amaniel.

Las mensualidades que por varios conceptos se adeudan en la Diputación a los abastecedores,

res, pasará el lunes al capítulo de cargo en unión de los atrasos de ejercicios anteriores.

SUCESOS DE MADRID

Meyerta.—José María Vázquez y López y Camilo Flaíso Busin rieron anoche en la calle del Limón, resultando el primero con una grave herida en la cabeza.

Suicidio.—El guardia de seguridad número 945, Lorenzo Martín García, atentó anoche contra su vida, infliriéndose una acha y profunda herida en el cuello con una navaja de afeitar.

Por el estado gravísimo en que se hallaba fué curado el suicida en su propio domicilio, Ronda de Segovia, núm. 19, buhardilla.

Atropellos.—Un sujeto fué arrollado ayer por un coche en el paseo del Botánico.

El atropellado sufrió la fractura de dos costillas.

—Por otro coche fué también arrollado en la calle del Pez un niño de cinco años.

Desgracias.—En la calle de Alcalá se cayó del caballo que montaba un joven alumno del colegio de infantería y se produjo varias lesiones.

—Desde la Puerta de Atocha, donde fué encontrado sin habla, los agentes de la autoridad condujeron a la casa de socorro a un joven de veinte años, el cual ingresó después en grave estado en el Hospital.

Un ladrón.—Por robar un reloj a un enfermo que fué conducido a la casa de socorro del distrito de la Latina, la policía detuvo a un empleado en una funeraria.

Con este título publica el *Diario de la Lina* un extenso artículo en el que llama la atención de las autoridades de Algeciras y nuestro consuel en Gibraltar acerca de la cuestión sanitaria que ha venido a plantearse con motivo del salvamento del tristemente célebre vapor *Utopia*, que se fué a pique en la bahía de Gibraltar en la noche del 18 de marzo último.

Acerca de este importante asunto dice también el *Mons Calpe*, de Gibraltar, lo siguiente: «El sábado se reanudaron a bordo del vapor naufragado las operaciones para levantar el cadáver. Pusieron en función varias bombas a vapor para sacar el agua, siendo la saca tan pronunciada que subió la cubierta varios pies sobre el nivel del mar, consiguiendo removerlo buen trecho hacia tierra. Hoy han continuado las operaciones, levantándose cada vez más el buque. El agua que se saca es oscura y hay bastante mal olor, debido principalmente al estado de avería de las bombas y demás carga que traía.

Algunos cadáveres cuentan se han visto por la parte de dentro de las bocas de las escotillas, y con este motivo, y también debido al mal olor procedente de la carga averiada, se dice que anoche acordó la Junta de Sanidad que los cadáveres que se hallasen fuesen metidos en cajones y sepultados en el Estrecho, y que en cuanto fuese posible el buque fuera conducido a la zona de la cuarentena para ser debidamente fumigado.

Escrito lo anterior, ha llegado a nuestro conocimiento que han sido encontrados a bordo de dicho buque y en sus hamacas cuarenta cadáveres, entre ellos algunos de criaturas.

A la hora en que escribimos este sueto se encuentran remolcando al *Utopia* los vapores *Lien Belgis* y *Jacks*.

Según el *Diario de la Lina*, se dice en Gibraltar que con motivo de hallarse ya fuera del agua la cubierta del vapor inglés a que nos referimos, el mal olor que exhala el agua y materias corrompidas que el interior del casco contiene, es insostenible, habiéndose de ello quejado parte del vecindario de aquella plaza.

Aseguras que los ingenieros que trabajan en el salvamento de dicho buque, lo hacen ya con grandes fatigas, y que los médicos que se han consultado creen que el *Utopia*, por lo próximo a tierra que se encuentra y causas ya apuntadas, es una seria amenaza contra la higiene pública y la salud del vecindario de Gibraltar.

La alarma que con este motivo se ha producido en La Línea es grande; las quejas que dirigen a las autoridades por varias colectividades importantes se reproducen todos los días, y las inquietudes y los temores de que se llegue a desarrollar una epidemia son cada día mayores, sobre todo desde que ha circulado el rumor de haberse dispuesto remolcar el *Utopia* hacia la ensenada que forma la playa del Espigón, donde se traían de hacer las operaciones de saneamiento del casco de dicho barco, por ser, según dicen, *inglés* dichas aguas.

Acerca de esta particular dice el *Diario de la Lina* lo siguiente: «Y lo que no tendría nombre es el hecho inaudito de que se alojase algo el peligro de Gibraltar para venir a colocarlo a las puertas de nuestras casas; si tal se realizara después de advertir el mal que semejante medida puede producir, tal cosa resultaría inhumana, contra el derecho de gentes y contra toda ra-

zón y justicia, y nadie para ello podría alegar derechos de ningún género.

No podemos creer, en modo alguno, a la respetable autoridad superior de la inmediata plaza inglesa, tan falta de razón y desprovista de todo sentimiento de rectitud y justicia y menos suponer que permitiera ni tolerara semejante ataque a nuestro feliz y buen estado sanitario, que de perjudicarse en algo es seguro que el mal alcanzaría también a la población de Gibraltar.»

Llamamos la atención del Gobierno acerca de los hechos denunciados.

Al ir a comenzar la vista el turco pidió, por consejo de su abogado, que su causa se tradujera al francés y que se le concediera un intérprete para las declaraciones.

Los jueces tuvieron que acceder a lo solicitado por el marino, retrasar la vista, llamar a un consejero que supiera el francés y buscar intérprete.

Cuando todo se había arreglado, el Jurado se niega a escuchar al intérprete y pide que el reo hable en inglés ó turco, creando un conflicto que la justicia no sabe cómo resolver.

Los hechos mencionados llaman poderosamente la atención de los letrados belgas y franceses.

Corona imperial. La nueva corona del emperador de Alemania es una verdadera obra maestra. Las joyas que han servido para componerla fueron elegidas por el propio soberano entre las innumerables que constituyen el tesoro de los Hohenzollern. Las perlas y diamantes que la rodean son de las más hermosas que se conocen. La forma es como la de la corona de Federico I, rey de Prusia, y tiene mucha semejanza con la que usó Luis Felipe.

Hasta hoy todos los reyes de Prusia transmitían a sus sucesores solamente el cetro y la espada, haciendo a su gusto la corona todo menarca que empezaba a reinar; pero Guillermo II ha alterado esta costumbre, habiéndose una corona que transmitirá a su sucesor.

Un gobernador prudente. Los periódicos de Queensland traen una historia curiosa, que demuestra que los colonos australianos han heredado la prudencia que distingue tan a menudo a su madre patria inglesa.

Miss Achnoch, actriz inglesa de talento, llegaba hace poco a Brisbane y conseguía que el gobernador, sir Palmer, tomase bajo su protección una serie de representaciones, organizadas por ella en el teatro de la localidad.

Para debutar había escogido la actriz *Las damas de las Camélias*. Llegó la hora, levantase el telón, la representación comienza y son aplaudidos los actores.

Pero ¿dónde está el gobernador? Su palco está vacío. Es buscado en vano el patrocinador de estas representaciones dramáticas. De pronto aparece en escena el director, llevando en la mano una carta cuya lectura se le ordenaba, y que decía así:

«Sir Arturo Palmer hace saber al público que no asistirá a la representación. Su excelencia acaba de leer la novela de donde ha sido sacado este drama, y no le conviene venir a oír, con señoras, una obra de esta naturaleza.»

Manantial de petróleo. Se acaba de descubrir un manantial de petróleo en Yannes (Bretaña), debiéndose este hallazgo a una curiosa casualidad. El Sr. Haggard, oficial británico en aquel lugar, dice que llamó mucho la atención de una mujer campesina, que fué a sacar agua de una fuente en la orilla del lago Homot, el extraño olor del agua, y la sorprendió aún más ver que el vapor que se exhalaba del agua cuando empezó a hervir se encendía y ardiera.

Hizo examinar el agua por un farmacéutico en Roden, que declaró estar mezclada a grandes cantidades de petróleo.

La tierra alrededor de la fuente está saturada de un aceite bituminoso y con un olor muy fuerte.

El *Daily News* dice que últimamente se ha notado que la superficie de la fuente, lo mismo que el arroyo en que desemboca, están cubiertos de una capa de aceite mineral.

El terreno circunvecino es de turba. Se están haciendo actualmente exámenes de la localidad por orden del Gobierno francés con objeto de ver si se podrá explotar ventajosamente el aceite.

POLITICA DEL DIA

Bajo la presidencia del señor ministro de Hacienda se ha reunido la Junta de Aranceles.

La Junta ha dado cuenta del resultado de sus trabajos, de los cuales ha quedado ya muy satisfecho el Sr. Cos-Gayón.

Los nuevos aranceles se harán con arreglo a los de 1877 y a los franceses, y se publicarán cuando se hayan aprobado estos últimos, prebablemente a mediados del próximo agosto, y registrarán desde 1.º de febrero.

El ministro de la Gobernación no ha asistido a su despacho esta tarde.

PUBLICACIONES

La Revista de España, publicación que tan buenos servicios viene prestando a las ciencias y a la literatura de nuestro país, aumenta un interés e importancia de día en día, hasta el punto de ocupar hoy por derecho propio un primer lugar entre las revistas europeas que reflejan el movimiento intelectual del mundo civilizado.

Desde hace algún tiempo esta revista ha adoptado la buena costumbre de trasladar a sus páginas todos aquellos discursos que pronunciados en las solemnidades académicas por su interés científico y por la personalidad de sus autores, valea la pena de ser divulgados. La bondad de la idea realizada por el Sr. Leizaola, el inteligente propietario de *La Revista de España*, es palpable: en el número que tenemos a la vista aparece el de la recepción del Sr. Menéndez Pelayo en la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

En el mismo número se publica también la continuación del notable trabajo titulado: *Introducción al estudio de las sociedades primitivas*, obra de D. Adolfo Parada, el distinguido profesor de la Universidad de Oviedo y uno de nuestros hombres de ciencia, de mérito real y reconocido por propios y extraños.

El conde de Casal Ribeiro continúa su tan discutida serie de artículos «Las cuestiones sociales y el ideal cristiano», que tan poderosamente viene llamando la atención en los centros científicos desde que comenzó a publicarse.

El resto de los trabajos que contiene el número a que nos referimos, son originales de los Sres. D. Pedro Pérez de la Sala, D. Nicolás Díaz y Pérez (se titula el artículo de este señor, y es parte de una serie, «Historia de la Francmasonería»), D. José J. Herrero, doña Magdalena Santiago-Fuentes, D. Lorenzo Leal, D. M. Tello Amundereyn y D. J. Calzado.

ESPECTACULOS

La chica del chiquito, obra estrenada anoche en el teatro Tivoli, no fué del agrado del público, que desde las primeras escenas demostró vivamente su justa indignación.

En este teatro tendrá lugar mañana la primera representación de la zarzuela *Las hijas del Zebado*, en la que tanto se distingue y es tan aplaudida la primera triple Srta. D.ª Julia Segovia.

Pero ¿dónde está el gobernador? Su palco está vacío. Es buscado en vano el patrocinador de estas representaciones dramáticas. De pronto aparece en escena el director, llevando en la mano una carta cuya lectura se le ordenaba, y que decía así:

«Sir Arturo Palmer hace saber al público que no asistirá a la representación. Su excelencia acaba de leer la novela de donde ha sido sacado este drama, y no le conviene venir a oír, con señoras, una obra de esta naturaleza.»

Mal-Ajai.—Mañana domingo se jugará un gran partido de cesta y habilidad libre entre los pelotaris hermanos Brau y el Chiquito de Abando y Legartijo, a sacar de los seis cuadros, con diez pelotas finas de Ocaziz.

Los dos últimos se despiden con este partido del público madrileño que tanto los ha aplaudido.

Recepción.—Ayer se efectuó la organización por los Sres. D. Félix Contreras y D. Santiago García.

La lidia fué dirigida por el audaz matorador de novillos Hermenegildo Ruiz (*Casca*) y en ella se distinguió el Sr. Sampedro.

A continuación se corrieron cintas que alcanzaron los jinetes Sres. Andruín, López, Veloso y López (S.).

La señora de Portillo y la señorita de Castañeda, que presidieron en la plaza, llenaron su cometido como el más hábil cocejal.

Habo mucha gente y mucha animación, siendo de lamentar únicamente la desgracia que sufrió un niño de corta edad, a quien le fué clavada una banderilla involuntariamente; le asistió el doctor D. José Mejías.

Recepción.—La empresa de este teatro, en vista del éxito de la zarzuela nueva *El diablo en el molino*, que cada vez es más aplaudida del público, ha decidido ponerla en escena dos veces cada noche.

Parece seguro que el eminente artista don Antonio Vico actuará nuevamente en el teatro.

circo de Oviedo durante el mes de septiembre. Para dicha época formará parte de la compañía la notable artista señora Contreras.

FUNCIONES PARA MAÑANA

Jardines del Buen Retiro.—A las 9.—Un baile en Maschera.

Felipe.—A las 9.—El zortico.—La casa del oso.—Las tentaciones de San Antonio.—El monaguillo.

Tarde: a las 5.—El señor Luis el tumbón.—La baraja francesa.—El monaguillo.

Recepción.—A las 9.—El diablo en el molino.—Entrar en la casa.—Lágrimas Christi.—El diablo en el molino.

Tivoli.—A las 9.—Pepa la francachona.—El gorro frigio.—Un pretexto.—El luero del alba.

Circo Pariah.—A las 9 de la noche y a las 5 de la tarde.—Dos magníficas y variadas funciones.—En ambas el sorprendente espectáculo acústico, con fuegos artificiales en la cascada; el perro-policia dentro del agua.—Cacaña marítima, con bastantes premios.—Monos bomberos y otros números de atracción.

Entrada general para señoras, niños y militares: 50 céntimos.

Circo Colón.—A las 9 de la noche y a las 5 de la tarde.—Dos grandes y variadas funciones.—En ambas «La gruta misteriosa» (nueva pantomima acústica de gran espectáculo); Mr. Blennow, con su magnífica colección de perros y monos amestrados.

Entrada general: 50 céntimos.

Gran Fiestón del Alcaz de Madrid.—El domingo 26 de julio, a las 5 1/2 de la tarde, se verificará un gran partido de pelota a cesta y habilidad libre.

Despedida de Ángel Bilbao y Juan Iraolagoitia, contra Estacio Brau y Juan Brau, a sacar de los seis cuadros, a 50 tantos.

BOLSA

Madrid.—Contado, 00,00; Fin de mes, 76,05; Próximo, 76,35; Exterior, 00,00; Amortizable, 00,00; Cubas, 0000,00; Banco, 000,00; Tabacos, 00,00.

Barcelona.—Interior, 76,90; Exterior, 76,95. París.—Particular, 00,00.

TEMPERATURA

He aquí las observaciones del Sr. Grasselli: A las siete de la mañana, 22º.—A las doce, ídem íd., 34º.—A las cinco de la tarde, 31º. El barómetro indica tiempo variable.

CULTOS

Santos de mañana.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

SOCIEDAD GENERAL DE PRESTAMOS

Capital cobrado en cinco años: Ptas. 8 501.490. Esta Sociedad admite cantidades en depósito y en cuenta corriente desde 500 pesetas en adelante, y abona por las mismas los intereses que van a continuación:

En cuenta corriente, a la vista, el 3 por 100 anual. Id. depósito, a plazo de 1/2 año, el 3 por 100 id. Id. id. id. de 1 año, el 4 por 100 id. Id. id. id. de 2 años, el 5 por 100 id.

Los intereses los abonamos mensual e trimestralmente, a voluntad del interesado. Admitimos también cantidades a renta vitalicia y a interés convencional.

EMPZO Y NINA, 6 DUPLICADO, PRINCIPAL

CENTRO DE REPRESENTACION Y GESTION DE ASUNTOS

ADMINISTRATIVOS, JUDICIALES Y PRIVADOS. Oficinas: Beatas, 11, segunda planta. SE ACTIVA Y GESTIONA TODA CLASE DE ASUNTOS. Reuniones médicas y convencionales.

Este Centro se valdrá de la prensa siempre que el interés de sus representados así lo reclama.

Gabinete Central de Medicina e Higiene. Preñados, 32, Madrid.

Imprenta de E. Jaramilla, Gueva, 5

Pregunta.—La comisión designará vuestros opiniones en el próximo verbal. Podéis retiraros.

Yo volví a mi puesto en medio de murmullos de aprobación. El auditorio, que se componía en gran parte de agricultores y de agricultores, reboaba de que yo había desplegado en la defensa de la industria pecuaria una elocuencia y una dialéctica verdaderamente campesina. Preguntábanse unos a otros si era yo algún pastor de los Alpes ó de los Pirineos, algún gran productor de la provincia de Berry, ó uno de los propietarios de ganados de Nas. Sin embargo, yo me había contenido en esta discusión, no aventurándome a hablar con una impetuosidad calculada, sino de la primera materia. Tenía miedo de que el presidente no me hubiese comprometido en el artículo de las franjas inglesas, que yo vendía, despreciándolas a pesar de todo; y por lo tanto había evitado ponerme muy cara a cara con mi conciencia.

Menester es decir que yo reservaba mi poder para cuando se tratase de los artículos fabricados con tejidos de algodón, acerca de los cuales me sentía sin miedo y sin mancha. Yo no tenía sino medias francesas, y mis gorros de algodón llevaban en el más alto grado el sello de la patria. Iba, pues, a entrar en esta cuestión delicada con la seriedad que da una alma pura y un sentido intachable a los ojos de la ley. Cuando se me volvió a llamar, bajé al pretorio con el convencimiento de un triunfo previsto, y la confianza de una excelente causa. El presidente me interrumpió de nuevo.

Pregunta.—¿Qué tenéis que decir, Mr. Paturot, de los tejidos de algodón? Estos artículos os son familiares.

Respuesta.—No manifestaré a la comisión que el algodón es un producto vegetal extranjero a la Europa, exceptuando a España y el reino de las Des Siciotas, donde se cultiva hace tiempo; pero la América es más generalmente su patria; este es el país donde esa planta vio la luz del día. No insistió sobre el particular.

Pregunta.—¿Con que aceptáis el hecho forzoso de la procedencia extranjera?

Respuesta.—Sí; aunque haciendo mis reservas en favor de todo algodón francés nacido e por nacer. Ha visto en el jardín de las plantas algunos de estos arbustos que dan grandes esperanzas. No comprometamos el

Pregunta.—Sea: la comisión puede adherirse a ese voto, aun cuando le parece algo exagerado. Continúa.

Respuesta.—Empero si reconozco a la América el derecho de inundarnos de sus algodones, debo añadir que es solo con la condición de que sea en estado de primera materia, y de que no penetre jamás en nuestro suelo bajo un aspecto más ó menos elaborado.

Pregunta.—Precisad mejor vuestra opinión.

Respuesta.—La precizaré. Digo que si el algodón no es un producto nacional, los artículos de algodón deben ser productos nacionales para reinar en el mercado nacional.

Pregunta.—¿Podréis presentarnos algunos ejemplos capaces de esclarecer más completamente vuestro pensamiento?

Respuesta.—Sí, señor. Ejemplo, el gorro de algodón: es cosa que entiendo. Digo que el gorro de algodón debe ser absolutamente nacional; que los hilos de que se compone deben salir de los husos nacionales; que su tejido debe ser nacional, su construcción nacional, y su mecha nacional. Si, nacional hasta la última hebra: no salgo de aquí.

Pregunta.—P. ro si se pidiesen al exterior algunos similares, aunque sólo fuese para tener algunas muestras de lo que puede ejecutarse en su género la industria extranjera, ¿no creéis que nuestras mismas fábricas podrían ganar en esta comparación, y diré más, en esta concurrencia?

Respuesta.—Eso es capcioso, y nada más. Señor presidente, vuestra sensibilidad es extraviada. Tratáis según el sentimiento cosas que no deben ser tratadas sino bajo el punto de vista de la nacionalidad. La Francia debe disponer ella misma sobre el terreno del gorro de algodón. No puede estar a la merced del extranjero para la confección de un artículo que ocupa tan elevado puesto en nuestra historia. Supongamos que os abandonéis sobre este punto a la actividad exótica: ¿qué resultará? Que en el instante de un rompimiento no encontraréis un solo gorro de algodón en Francia. El enemigo os atacará por medio de los catarras.

Pregunta.—La objeción no carece de gravedad; pero me parece que desesperais demasiado fácilmente de la inteligencia y de la actividad francesas. Cuando habio de la introducción del gorro de algodón extranjero, admito siempre que ha de ser sometido a

calumnias, para confundirlos con el espectáculo de las mesas cargadas de manjares succulentos que se extendían hasta lo infinito; aquellas provisiones renovadas a cada instante y que con mayor prestesa desaparecían entre unos dientes que, con todo el respeto debido a la alta sociedad del lugar me atrevo a calificar de implacables. Al examinar aque-

espantoso consumo, me pareció que los ambigüos del palacio se las habían con plenipotenciarios bien hambrientos, con embajadores bien devoradores, y con grandes cordones que cubrían estómagos más grandes todavía. Pocos apetitos he visto en mi vida, sin exceptuar los de mis tíos cazadores, el huero y el mangutero, más extraordinarios que los que descolaban en aquella reunión de placas, de bordaduras, de charreteras y penachos. Verdad es que allí se distinguían esposas de pares de Francia y mujeres de diputados. Los tres poderes estaban allí representados por los abdomenes más sobresalientes y por las mandíbulas más sólidas.

Una porción de la noche la consagré a este espectáculo, que me penetró de admiración hacia la magnificencia real. A la verdad, todo aquello era hermoso; ricos guisados, pasteles de hígado, vinos exquisitos y esmerado servicio. Tal vez no me habría yo separado jamás de aquellas delicias de Cápua, si Malvina no hubiese venido bruscamente a buscar-me.

—Vámonos, me dijo con aire de mal humor.

—Pero...

—No hay pero que valga... vámonos. Volvímos al carruaje. Mi mujer guardaba un obstinado silencio, precursor de una tempestad. Yo no podía dar con el motivo que la tenía tan enojada y silenciosa.

—¡Hermosa fiesta! exclamé para darle pie.

—Sí, puedes alegrarla! Es buena para los glotonos como tú.

—¿Qué es lo que dices, Malvina! contesté.

—Ni una contradanza siquiera, añadió ella, reventando al cabo. ¡Lindos principios! ¡Fantorrillas rellenas de dos pulgadas! ¡Cordones como la palma de mi mano! ¡Lindísimos, preciosísimos! Suéño me da sólo el pensamiento.

Esta salida me lo explicó todo. A pesar de sus miradas incendiarias, mi Malvina no había logrado lo que deseaba.

PATUROT ANTE LA COMISION DE INFORMACION INDUSTRIAL.—El gorro de algodón nacional

Malvina salió del baile de la corte con opiniones subversivas y con un rencor que duró por espacio de algunos meses. Madama de Sevigné no hizo justicia completa a Luis XIV sino el día en que este gran monarca se dignó bailar una *corriente* con ella: madama Paturot fué implacable para los jóvenes principes, que no la habían honrado con ninguna especie de wals ni de galop. Esto la hizo caer en el espíritu de facción de tal modo, que me agustó con sus opiniones revolucionarias. Un instante llegué a creer se volvía legitimista; de tal manera abundaba en el sentido de las diatribas que el feld mariscal Tapanovich se permitía profesar contra el Gobierno de Julio. Para traerla al sendero de los buenos principios fué menester que a mis esfuerzos se uniesen los del pintor ordinario de S. M. Al cabo se apaciguó, y oí sintió en mostrarse más respetuosa para con los principes, y en no perseguir con sus retruécanos las ventajas naturales de aquéllos.

A proporción que yo avanzaba veía extenderse y agrandarse el círculo de mi influencia. Figuraba en política por el uniforme, y en industria por mi almacén, viniendo a ser de este modo un hombre considerable y considerado. Así es que cuando se trató de una información sobre el estado de la Francia manufacturera, la fama pública me designó como a una de las autoridades en materia de artículos de lana y de algodón. Por una feliz alianza, los tejidos de estas dos especies confraternizaban en mi casa, en donde vivían en paz y armonía la franela mano a mano con el punto de media. El hilo y la seda completaban este congreso de las primeras materias, este sortido procedente de los cuatro puntos cardinales. De esta manera concurrían en mi condiciones muy preciosas de imparcialidad; yo no podía ser intolerante ni exclusivista; pertenecía al eclecticismo industrial. Todo producto francés era bien venido a mis ojos; solamente me era imposible disimular la profunda repugnancia que me inspiraban los artículos extranjeros, y a duras penas podía perdonar al algodón el defecto de su origen americano. El día en que se invente algodón